

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Miércoles, 12 de Diciembre de 1906

Año XXXV. Núm. 10.091

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

## PLUMA Y TIJERA TRATA DE BLANCAS

El reciente Congreso celebrado en París, y en acuerdo de que el siguiente tenga lugar en Madrid, ha puesto sobre el tapete la necesidad de solucionar varios problemas, que aconsejaron la creación de un Patronato, para la represión de la trata de blancas.

Poco ó nada ha hecho, hasta el presente, la mencionada colectividad, pues ha resultado casi imaginaria esa especie de Liga, para evitar el abuso inno-ble que ciertas entidades sociales vienen cometiendo, contra la indefensa mujer.

Yo creo que esto obedece á la deficiencia de los medios que se emplean, pues no bastan los lirismos, ni que se trate de recluir temporalmente á la mujer, cuando ya ha caído en los abismos del deshonor, para llevar á término feliz la extirpación del comercio infame, que ciertas gentes hacen, aprovechándose del desamparo, del hambre y aun de la inexpertencia de la misma, sino que hace falta algo más; pues como ocurre con la policía, su misión no debe limitarse á perseguir al delincuente, sino á evitar la comisión del delito.

Hay el concepto equivocado, en la mayoría inmensa de las clases que constituyen la sociedad moderna, de que la mujer y solo la mujer, es responsable de sus faltas, sin premeditar pensar, ni comprender que en el noventa por ciento de los casos en que falta ésta, es instigada por el hombre.

Conozco más de uno que se han dedicado durante el día á la defensa de la mujer, pronunciando hermosos discursos, llenos de grandilocuentes enseñanzas, y, sin embargo, los he visto por la noche entregarse con sus defendidas á las más monstruosas aberraciones.

Asunto es éste que se presta á detenido estudio; pues no hay más mérito que la dignificación de la mujer, base de la familia y de la sociedad sin cuya presencia perdería la gloria su fama, la victoria sus laureles y el genio sus alas.

El Patronato cree que llenará su misión tratando de recluir á la mujer ya caída, y no se cuida del libertino que la ha prostituido, del rufián que la maltrata ni de la Celestina que la explota.

Las llagas sociales no se abandonan; antes al contrario, se buscan y se atacan de frente, pues mal podemos ir á un punto, si no sabemos donde está, ni dar en el blanco sin distinguirlo perfectamente. Estos males tienen tan profundas raíces que pecará de iluso el que crea extirparlos, acudiendo á remedios pueriles y frívolos.

Poco ó nada ha adelantado la dignificación de la mujer, aun estudiada desde los más remotos tiempos. Entonces era ultrajada, vendida en mercado

público, y sin más esperanza, en muchos casos, que llegar á ser triste compañera de un misero esclavo de la gleba... ¿Y hoy? Hoy es engañada, prostituida, explotada y despreciada, y ningún Código, ninguna ley castiga al que de esta suerte envilece, á lo que debe constituir el más bello ornamento de la sociedad.

Castiguense sin piedad al seductor, al rufián, al proxeneta, á la Celestina, y se tendrá gran camino andado para lograr la regeneración de la mujer desvalida.

## El sepulcro de León XIII

—(o)—

Próximo á ser terminado en la Basílica de San Juan de Letrán el suntuoso sepulcro que habrá de contener las cenizas de León XIII, avicinase el día en que los restos mortales de aquel gran Pontífice sean trasladados, á través de la ciudad de Roma, desde la bóveda en que provisionalmente se encuentran sepultados hasta la tumba que habrá de guardarlos de un modo definitivo.

Asegúrase que la traslación se verificará en los primeros días del próximo enero, y como la de los restos de Pio IX provocó tan dolorosas escenas, no deja la ceremonia proyectada de inspirar hondas preocupaciones. Los periódicos italianos han hablado sucesivamente de una traslación nocturna y de un cortejo magnífico en pleno día bajo la protección de las tropas italianas formadas en la carrera; pero al fin parece haberse acordado prescindir de toda solemnidad en las calles, y el cuerpo del venerable Pontífice será trasladado, en las primeras horas de la mañana, á San Juan de Letrán en un modesto carro fúnebre, al que seguirán algunos coches del Vaticano, ocupados por el Gran Penitenciario, el eminentísimo cardenal Serafino Vannutelli y los Prelados de la Cámara pontificia.

Las fúnebres ceremonias se celebrarán con inusitado esplendor en la basílica de Letrán, Catedral de Roma, suntuosamente restaurada merced á la regia munificencia de León XIII. Los trabajos principales fueron realizados durante los años 1804-1885. El antiguo mosaico del ábside, obra del siglo XIII, debida al genio de Torriti, fué colocado en otro sitio para agrandar el coro, y los muros del templo fueron revestidos de preciosos mármoles y adornados con mosaicos conmemorativos por el insigne Grandi. Uno de ellos representa al inmortal Inocencio III, cuyo pontificado señala el apogeo de la grandeza de la Santa Sede durante los siglos medievales, y el otro á León XIII en actitud de aprobar el diseño de los trabajos de restauración. Los personajes representados son históricos.

Dijose hace tiempo que una tarde, cuando ya los sombras del crepúsculo bajaban de los altos montes de la Ciu-

dad Eterna, salió del Vaticano León XIII, guardando rígoroso incógnito, para admirar por sí mismo los nuevos esplendores añadidos á los que ostentaba la basílica madre y señora de las iglesias. Sea de esto lo que fuere, el hecho es que allí eligió el lugar en que había de erigirse su sepulcro, designado á tal efecto la entrada de la sacristía, á la izquierda del coro, frente por frente al monumento fúnebre de Inocencio III.

Sabido es el amor que León XIII profesaba á todas las manifestaciones artísticas. Libre en Roma, hubiera enriquecido la gran ciudad con nuevas obras maestras. Prisionero en el Vaticano, hizo en tal sentido cuanto pudo, y hasta en una de sus más famosas Encíclicas, dirigidas al pueblo italiano, en la *Saepe numero considerantes*, reo- cabó con valentía, para la ciudad de Roma, el título de *madre de las bellas artes*, que le han otorgado todos los pueblos. Los Papas—decía León XIII en aquella Encíclica admirable—son «los que han salvado del naufragio los restos de las obras maestras de la antigüedad», y gracias á su protección, «se han creado nuevas obras maestras y se ha perfeccionado el genio de los príncipes del arte».

Justo es que la tumba en que dentro de algunas semanas, descansarán los restos mortales de aquel insigne Pontífice, sea también una obra maestra digna de figurar al lado de las muchas que guarda en su seno la ciudad de Roma.

## Las potencias y Marruecos

París.—De Tanger comunican á «Le Temps» referencias interesantes de una carta de Fez, las cuales transmito.

«No es exacto que el Raisuli haya recibido el nombramiento de kaid de Arcila. El mahzen, recordando el secuestro de Perdicaris, ha temido enojarse al representante de los Estados Unidos, sobre todo en los momentos en que éste se hallaba en Fez, precisamente cuando el famoso bandido servía al sultán expulsando de Arcila á Berría y su partida.

Esta misma consideración al ministro yuki y el temor de agravar el disgusto del cuerpo diplomático cont enen á los ministros del sultán ante las exigencias del Raisuli.

Londres.—Los representantes del cuerpo diplomático han aprobado por compromiso las medidas tomadas por Francia y España, al decir de Tanger.

El representante alemán ha declarado formalmente que excitará al cónsul de su país en Fez á que apoye la carta colectiva dirigida al Maghzen.

Los embajadores de Francia y España entregaron al ministro de Negocios Extranjeros una Nota idéntica á la que han dirigido estos dos países á todas las potencias representadas en la

Conferencia de Algeciras.

Se cree que el mundo diplomático verá con gusto la represión de los culpables.

## ESPIGUEO

Madrid 8.

Los republicanos del mensaje

La Comisión de republicanos que fué á Portugal con el exclusivo fin de entregar un mensaje de simpatía á los republicanos de aquella nación, han visitado esta tarde en el Congreso al Sr. Salmerón, al Sr. Azcárate y á otros diputados del partido para denunciarles el abuso de que dicen haber sido objeto por parte del Gobierno lusitano.

El caso no deja de ser curioso.

En cuanto los individuos que componían la Comisión traspasaron la frontera, la policía de Portugal hizo que descendiesen del tren y que tomaran el primero de regreso.

Es decir, que les dieron la *voleta* á las primeras de cambio de tren.

Y es claro que regresaron con el mensaje en el bolsillo y haciéndose lenguas de la amabilidad y cortesía de los Gorones lusitanos.

Porque eso sí, *excelencias* no faltaron.

Pero la Comisión ha recibido también otro billete de regreso de los señores Salmerón, Azcárate, etc.

Porque estos señores, según han contestado, no pueden hacer lo que aquélla pretendían, que era que se interpusiese al Gobierno español sobre este asunto.

Ello es de índole internacional y nada cabe hacer, sino esperar á que el vecino reino sea vecina república.

Y esto debe ser cosa á larga fecha.

Implacable vendetta

Washington.—En Nueva York, un comerciante italiano, Aldaroso Graciano, recibió, estando en su tienda, un balazo en el pulmón.

Graciano declaró que el año pasado, hallándose en Italia, mató casualmente á uno de sus sobrinos. Entonces huyó á los Estados Unidos confiando en que los padres de su víctima no le hallarían, ya que éstos habían jurado vengarse.

Ayer, cuando el homicida trabajaba en su tienda, vió entrar á un joven que le dijo: «Has matado á mi hermano; ahora me toca á mi matarte».

Disparó sobre él tres tiros, de los cuales dos no hicieron blanco, y escapó sin que haya podido conocerse su paradero.

Una mujer al Polo

Londres.—Una afamada exploradora, mistress Ella Oaghman, prepara una expedición al Polo Norte. Ella confía en triunfar donde tantos hombres han fracasado.

En Alaska, la exploradora se separará de sus compañeros europeos, reu-

niéndose con los esquimales que allí le aguardarán.

#### Estadística

Un periódico socialista, «El Grutlianer», ha publicado una estadística de los diputados socialistas que figuran en los parlamentos de Europa.

Según dichos datos, en Dinamarca hay 24 diputados socialistas en un total de 114 representantes.

En Alemania, 84 socialistas entre 397 diputados.

En Bélgica, 30 socialistas y 164 diputados.

En Francia, 76 socialistas y 584 diputados.

En Holanda, 7 socialistas entre 100 diputados.

En Suecia, 24 socialistas entre 230 diputados.

Inglaterra tiene 30 socialistas entre 677 diputados.

Es curioso y digno de especial mención el hecho de que, siendo la Gran Bretaña la cuna del socialismo, allí es donde menos haya prosperado por haberse estrellado contra un hondo sentimiento de libertad individual, arraigado desde hace muchos siglos en el alma del obrero inglés, el cual tiene también una educación profesional superior que le hace refractario a los espejismos de la utopía.

En Noruega aun hay menos socialistas: pues el número de éstos es de 5 entre 117 diputados.

En Suiza hay 2 socialistas por 167 diputados.

En Suiza, como en Inglaterra, las masas obreras son muy ilustradas y su educación cívica y profesional está lo suficientemente avanzada para que puedan discernir cuales son sus verdaderos intereses, ya se dejan arrastrar, como en otros países, por agitadores irresponsables y políticos de mala fé.

#### Gran incendio en Massachusetts

Washington.—Telegrafían de Massachusetts (Estados Unidos) que á causa de un incendio violentísimo han quedado destruidas seis fábricas de calzado.

Un gran número de casas próximas á las fábricas incendiadas han resultado con grandes destrozos á causa de haberse propagado el fuego.

Hay gran número de heridos.

Las pérdidas materiales son enormes.

#### Buque ardiendo en mitad del mar

Ferrol.—El capitán del vapor «Benita», que procedente de Liverpool ha fondeado en este puerto, dió inmediatamente cuenta á las autoridades de Marina de que á unas 60 millas de esta costa encontró un buque abandonado, cuya cubierta estaba ardiendo.

Hasta ahora no se conocen mas detalles.

#### El oso y el mono

Londres.—Los corresponsales ingleses en San Petersburgo dicen que varios regimientos japoneses han desembarcado en Corea y se dirigen al Occidente, relacionándose ésto con ciertos artículos de los periódicos nipones en que se habla de arrojar á los rusos más allá del lago Baikal.

La situación es cada día más difícil. A cada instante sobrevienen conflictos por los derechos de pesca en la costa de la Mandchuria.

Las autoridades rusas detienen casi á diario espías japoneses en Vladivostock. Esto, unido á la numerosa emi-

gración nipona á la Mandchuria, donde ya han formado multitud de colonias, produce hondos temores en San Petersburgo.

#### Fatal imprudencia

París.—El senador Goután, que se dirigía á Sedán en el expreso para asistir á los funerales de su padre, se quedó dormido. Cuando se despertó había quedado atrás la estación. Al notar lo, el senador lanzó á la vía el abrigo y la maleta y después quiso saltar é, con tan mala fortuna, que cayó bajo las ruedas y fué aplastado.

#### Trescientos incendiarios

Washington.—Trescientos campesinos enmascarados entraron de madrugada en la ciudad de Princeton (Kentucky) apoderándose del cuartel de policía y de depósito de agua.

En seguida han prendido fuego á dos importantes fábricas de tabacos. Cuando creyeron imposible dominar el incendio se retiraron, defendiéndose á tiros de las tropas que los perseguían.

Créese que son plantadores de tabaco, que han querido vengarse del trust que acabara dicho producto.

La maquinaria de las dos fábricas ha quedado destruída.

#### A caballo en Globo

París.—En el Cirque Métropole, miss Waikure ha realizado una extraña ascensión en globo. A guisa de barquilla llevaba éste una plataforma, y en ella, montando su caballo Wotan, ascendió la intrépida miss.

Para dar más atractivo á la ascensión quemó la aeronauta varias piezas pirotécnicas con gran susto del caballo, que se encabritaba violentamente.

El espectáculo fué emocional, porque la cabalgadura no estaba retenida más que por las riendas, sin otra amarra alguna.

#### Cuarenta mil desterrados!

San Petersburgo.—El director de Prisiones ha terminado la estadística de los individuos desterrados de Rusia á Siberia desde Enero de 1906.

El número de deportados de ambos sexos asciende á 40.000. De éstos, 14.000 son estudiantes y escritores.

#### Por un cigarrillo

Washington.—En el túnel de Belmont, que se está construyendo junto al East River, se ha producido una nueva explosión.

Un obrero, al acabar de fumar un cigarrillo, arrojó éste, que fué á caer en una caja de pólvora sin humo. La explosión fué terrible. Resultaron muertos 3 obreros y 14 heridos graves.

#### La peste bubónica

Oficialmente se sabe que los últimos casos de peste bubónica se dieron en Suez el 5 de Noviembre y en Port Said el 11 del mismo mes.

En Alejandría las últimas invasiones se registraron el 3 del actual, y en el interior de Egipto ocurren algunos casos de tarde en tarde.

Así lo hace público en la «Gaceta» la Inspección general de Sanidad, para conocimiento de las autoridades sanitarias y casas navieras cuyos buques toquen en puertos españoles.

#### Ascensión interesante

Bruselas.—Dos aeronautas han verificado una ascensión en el globo «Charles et Robert», manteniéndose seis horas en el aire y recorriendo 210 kilómetros.

Los expedicionarios se mantuvieron á una altura de 1.500 metros sobre

las montañas de la comarca, debiendo elevarse por encima de una tempestad de nieve que les sorprendió en el camino.

Después de mantenerse durante cinco horas en una dirección rigurosamente exacta, Oeste-Este los torbellinos de lluvia y nieve les obligaron á descender, luego de haber pasado el Rhin por las cercanías de Colonia.

El trayecto de Bruselas-Colonia ha sido franqueado en cuatro horas y media. Sólo se emplearon 180 kilogramos de lastre de los 420 que llevaba el globo.

#### Varias noticias

Un periódico francés ha iniciado la idea de crear un museo de cilindros fonográficos donde vayan quedando archivadas las voces de los cantantes célebres que vayan desapareciendo. «Nosotros solo conocemos de oídas á la alibrán Ellevieu ó Duprez, ha dicho el periódico en cuestión, pero nuestros biznietos oirán, como les hemos oído nosotros, á la Breva y á Caruso.»

La idea ha sido consultada á los principales artistas de Francia y han emitido opiniones diversas acerca de la cuestión. Uno de ellos dice que habría que esperar á que estuviera mas perfeccionado el fonógrafo, pues hoy no pasa de ser un juguete curioso. Otro se muestra partidario de que se amplie también á los actores, pero, en general, la mayoría opina que debe aceptarse y fomentarse la idea hasta conseguir su realización oficial.

\*\*\*

Un rico viajero entró en Viena en un salón de peluquería. Allí vió una joven agraciada y hermosa, pero pobremente vestida, que estaba discutiendo algo interesante con el dueño del establecimiento. La joven quería vender su magnífica cabellera, y le pedía por ella al comprador diez florines; el peluquero no quería dar mas que ocho.

Por último la joven aceptó el precio, y ya entre llorosa y satisfecha, había puesto su cabellera en manos de aquel, cuando intervino el viajero.

Preguntó á la joven los motivos que la obligaban á tan doloroso sacrificio, y la joven le dijo sencillamente que sus padres no tenían que comer, y que iba á llevarles pan.

El viajero preguntó todavía:

—¿Qué le da, venderme á mí sus cabellos?

—Lo mismo me dá, señor—respondió la jóven.

Entonces el viajero puso en las manos de la niña una cartera; cortó delicadamente un solo cabello de aquella mata abundante y lo guardó en un bolsillo.

Cuando la muchacha contó los billetes que le habían dado, vió que representaban la suma de 5.000 francos.

\*\*\*

La Academia de guerra de Tokio, que fué cerrada en 1904 á causa de la guerra con Rusia, ha vuelto á abrir sus puertas en primero de abril pasado.

De los 150 oficiales que cursaban en la Academia antes de la guerra 41 han muerto en las batallas ó de enfermedad, durante la campaña y los 109 que están ilenos corresponden á las siguientes armas: infantería 77; caballería 10; artillería 11; ingenieros 11.

El número de los oficiales que pueden ingresar anualmente en la academia es de ciento, en vez de cincuenta,

que era la cifra de los que ingresaban anualmente antes de la guerra.

\*\*\*

Se ha publicado en una revista alemana un detenido estudio recomendando la risa como medicina higiénica.

Afirma el artífice que una sonora y franca carcajada lleva á todos los vasos del organismo una oleada de sangre que acelera y renueva su circulación. Reír, pues, es prolongarse la vida.

\*\*\*

Se ha fundado en la población de Mariobi en el Africa oriental inglesa un periódico titulado «La Estrella del Africa Oriental» que es la primera tentativa de este género que se efectúa en aquellos países.

El director invita á todos los amigos del periódico que le transmitan cuantas noticias lleguen á su conocimiento. Anuncia que les recibirá á todas horas diariamente, excepto los jueves y viernes, en que se dedicará á la caza de leones.

\*\*\*

Según los periódicos chinos la reorganización de la marina de guerra de aquel país exigirá un gasto de veinte millones de taels, independientemente del presupuesto anual de ocho millones.

Los vireyes han declarado que no pueden procurarse este dinero; de suerte que el proyecto ha quedado aplazado indefinidamente.

\*\*\*

Algunos periódicos extranjeros hacen notar la insistencia con que el presidente de los Estados-Unidos, M. Roosevelt, ha tratado del conflicto con el Japón en su último Mensaje al Senado. Recelan que esto pueda significar que existen entre la nación norte-americana y el imperio del Sol Naciente otros motivos de discrepancia que los relativos á las escuelas de San Francisco.

Se sospecha que el gobierno de Washington teme que el Japón excluya al comercio yanqui de la Mandchuria ó de la Corea, ó prepare un golpe de mano contra las Filipinas ó Hawaii.

\*\*\*

La prensa francesa continúa preocupándose preferentemente de la actitud de Alemania acerca de la intervención franco-española en Marruecos.

Recoge aquí las declaraciones del gobierno alemán, que al recibir de los embajadores de las dos naciones la misma nota que se ha circulado á todas las potencias firmantes del protocolo de Algeciras, dijo que la hallaba muy correcta y que Alemania no veía en ella exralimitación alguna del mandato confiado por las potencias á las dos naciones encargadas de reglamentar la policía internacional en Marruecos.

También hacen presente á este propósito los principales periódicos franceses la opinión de los órganos oficiales de Alemania manifestando que después de las declaraciones del ministro de Negocios extranjeros de Francia, M. Pichon, en la Cámara de diputados, se ha desvanecido el último recelo que pudiera haber existido de que Francia y España pudieran excederse en el encargo que se les ha confiado.

\*\*\*

M. Snow, secretario del Tesoro de los Estados Unidos, acaba de presentar la Memoria anual del estado comparativo de los presupuestos americanos. Resulta de él que en el ejercicio de 1905

1906 los ingresos totales han sido de 762.886.904 dólares, ó sea 3.810 millones de francos, y gastos 736.727.582 dólares, ó sea 3.680 millones de francos.

En estos gastos los departamentos de Guerra y Marina figuran con 228 millones y medio de dólares equivalentes á 1.140 millones de francos.

El ejercicio 1905 ha dejado un excelente liquido de 25.669.000 dólares, siendo así que el precedente se saldó con un déficit de 28 millones. El aumento, pues, de los ingresos es mas considerable que el de los gastos.

Lo recaudado en el corriente año de 1906-1907 se estima en 813.573.264 dólares, quedando próximamente un exceso de 58 millones de dólares.

La Deuda ha disminuido en los cinco últimos años en 14 millones de dólares.

La Memoria preconiza particularmente la reforma de la circulación monetaria á fin de darle mas elasticidad. Esta circulación actualmente se eleva á 2.812.133.694 dólares en papel de Estado, contra una reserva en oro de 871.893.669 dólares y 573.703.108 dólares en billetes emitidos por los Bancos corresponsales.

Los proyectos presentados por los encargados de examinar los medios de cumplir la reforma en cuestión recomiendan unos el aumento de circulación de los Bancos, sujetándolos á un impuesto elevado, otros la creación de un Banco del Estado, tomando como modelo los de los principales países europeos.

## Por estos mundos

—(o)(o)(o)—

El Dr. Richard Bier, de Berlín, encargado de atender al Sultán de Turquía durante su última enfermedad, ha recibido como recompensa, además de sus honorarios, importantes, 25.000 duros, tapices y alfombras valuados en 2.000 duros, una caja de cigarros habanos, de oro, con adornos de brillantes y tres magníficas medallas del mismo precioso metal.

Por elevado que parezca el premio que he otorgado al médico alemán el Soberano turco, no señala, ni mucho menos, el record de los honorarios médicos elevados. El difunto millonario de Chicago Phillip J. Armour, pagó al operador austriaco Dr. Lorenz, la suma de 65.000 duros por curar una desviación del fémur á una nieta del rico. Otro capitalista de los Estados Unidos, Jay Gould, monopolizaba los servicios de un solo doctor, pagándole 15.000 duros al año, mas los gastos extraordinarios, que solían ascender á otro tanto.

Sabido es que sir Morell Mackensie, célebre laringólogo inglés, puso á la viuda del emperador Federico Guillermo, de Alemania, una cuenta de 60 mil duros, por atender en su enfermedad al referido soberano. En cuanto al Dr. Dubois, un especialista de Roma, no solo fué agraciado con un título nobiliario, sino que se le pagaron por la Casa Real de Italia, cerca de 22 mil duros por asistir á la reina Elena en su primer alumbramiento.

Cuenta á este propósito las historias de Rusia que, en el reinado de la emperatriz Catalina, el primer barón de Dnisdale, por prestar sus cuidados á la disipada soberana, durante un ataque de nervios, fué recompensado con

un título, 60.000 duros en metálico y señalamiento de un sueldo fijo y vitalicio de 2.750 duros para gastos de viaje desde Londres á San Petersburgo y regreso.

Pero todos estos honorarios resultan mezquinos al lado de los que pagó al Dr. Gale, por practicar una operación en la pierna, cierto potentado inglés, y que ascendió á la suma de mil lón y medio de pesetas.

## ESPECTACULOS

### Teatro Principal

CASINO «LA UNIÓN»

Ayer noche se estrenó la preciosa comedia de Linares Rivas «El Abolengo».

La interpretación de la obra resultó algo deficiente, quizás por falta de ensayos. Por esta razón el público se manifestó retraído.

Como sabemos que mañana en la función que celebrará el «Círculo Monárquico» se volverá á representar dicha obra, esperamos esa ocasión para hablar mas extensamente.

### CARTERA DE MAHÓN

#### Círculo Monárquico

La función que esta Sociedad dará en la noche de mañana jueves, en el Teatro Principal constará de las siguientes obras:

La comedia en dos actos del aplaudido autor Sr. Linares Rivas titulada

EL ABOLENGO

y la zarzuela en un acto

EL HUSAR DE LA GUARDIA

En el intermedio de la comedia y la zarzuela se representará el pasillo de los hermanos Quintero

MAÑANA DE SOL

Con referencia al incendio de un pajar en el predio Binideufá propiedad de D. Jaime Moneada, del término de Ferrerías, de cuyo siniestro dimos cuenta en uno de nuestros números anteriores, podemos añadir, que de las activas diligencias practicadas parece confirmarse que el incendio fué casual, suponiéndose que la causa sea alguna imprudencia ó descuido de los mozos de labranza al dar de comer al anochecer al ganado de labor encerrado en la cuadra contigua al pajar.

En los escaparates de las tiendas de confiterías se observan ya los preparativos de las próximas fiestas de Navidad, pues figuran ya expuestos bombones y golosinas propias de Pascuas.

Las tiendas de juguetes igualmente se aprestan y preparan para tal festividad, exponiéndose también en sus anaqueles y vidrieras diversidad de chucherías que encantan y hasta enloquecen á los niños, que empiezan ya á soñar con las dádivas y regalos de los Reyes.

En la subasta de los puestos de plazas y mercados celebrada hoy para el arriendo durante el próximo año de 1907, se han presentado las siguientes proposiciones:

	Pesetas.
D. Bartolomé Bals Pons...	7.081'07
D. Gregorio Gallego Prieto..	7.251'91
D. Pablo Gomila Carreras..	7.600'25

Habiendo sido adjudicada á este último. El tipo de subasta era el de 7.000

pesetas, habiendo, por lo tanto, obtenido el Municipio un beneficio de 600 pesetas 25 céntimos.

## Estadística

### COTIZACIONES

VALORES PUBLICOS

	Madrid 11.—4 t.
4 por ciento interior.	81'40
Id. 5 por 100.	100'05
Acciones Banco España.	444'00
Comp. Arrend. Tabacos	400'50
Paris á la vista	9'45 á 9'30
Londres á la vista.	00'00 á 00'00

### MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se espresan, con su peso y procedencia:

Día 5 diciembre.—1 buey, 397 kilos, Barcelona; 1 id., 266, es Mulinet (Mercadal); 1 ternero, 200, Binjemó (Alayor); 1 ternera, 195, ses Covas Novas (Mercadal); 2 carneros, 19, Binixica Vey; 2 cabras, 20, en Félix (Alayor), y 10 cerdos, 1.184.

Día 6.—1 ternero, 242 kilos, Barcelona; 1 id., 331, id.; 1 id., 140, vergel de D. Mateo Fuguel; 1 id., 253, noria de D. Miguel Orfila; 1 ternera, 147, huerto d'en Cunfit (Alayor); 2 carneros, 14, Agustín Grandío (id.); 1 id., 17, estancia de D. Gabriel Seguí; 2 id., 34, Alfevara; 3 cabras, 32, en Félix (Alayor), y 7 cerdos, 720.

### SEMAFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 12.—8 m.

Barómetro 759'7; viento SO flojo; mar rizada; cielo y horizontes despejados.

## CULTOS

Santo de hoy.—Ntra. Sra. de Guadalupe y S. Sinesio

Santo de mañana.—Stos. Orestes y Lucía virgen y mártir.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

## Nuestros telegramas

Lotería Nacional

Madrid 12.—12'50.

En el sorteo de la Lotería Nacional verificado ayer en Madrid han sido agraciados con los primeros premios los siguientes números:

14128—250.000 pesetas	
5653—100.000 "	
3917—60.000 "	
Con 6.000 pesetas	
182 1597 2510 5033 1720	
8758 8831 9853 10112 11698	
14623 14637 15110 15941 15957	

Impuesto sobre alcoholes.—Nuevos presupuestos

Madrid 12.—13'25.

Sábase que próximamente se presentará á discusión en el Congreso el proyecto de reforma del impuesto sobre alcoholes.

Los Sres. Navarro Reverter y Berlianga se han disgustado con el Sr. Canalejas, por diferencias de criterio en la cuestión de los nuevos presupuestos.

En la sesión de ayer tarde en el Congreso fueron aprobados los presupuestos de Guerra.

## Comentarios

Madrid 12.—13.

Sigue siendo objeto de grandes comentarios el supuesto acuerdo de los Sres. Moret y Canalejas de someter á consulta del Vaticano el proyecto de ley de Asociaciones, con el fin de introducir en dicha ley las reformas que se indiquen de Roma, si se estiman aceptables.

Como es de suponer esta noticia ha producido sensación en las esferas de la política, y por tal motivo son muy diversas las impresiones y muy variadas las interpretaciones.

Alumbramiento.—Pastorales.—Accidentes del trabajo

Madrid 12.—13'40.

La Infanta D.<sup>a</sup> María Teresa ha experimentado síntomas de un pronto alumbramiento, produciendo esta noticia en Palacio natural satisfacción.

Según parece existe entre el episcopado español y el francés una inteligencia para publicar pastorales tratando sobre las cuestiones religiosas que se agitan en ambas naciones, combatiendo con energía todos aquellos proyectos que tratan de atacar las creencias católicas.

Está muy adelantado el proyecto de reformas de la ley sobre accidentes del trabajo.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 12.

«Menorquin» llegado á las seis y media sin novedad.—Cabot.

Barcelona 12.—14.

«Isla de Menorca», saldrá hora de itinerario.—Amengual.

## PASATIEMPOS

La ruleta.

Una solterona dice á un joven que se halla á su lado:

—Póngame usted esta moneda á un número.

—¿A cual?

—Al de mi edad.

—¡Pero, señora, los números no llegan mas que hasta 36!

\*\*\*

Una visita importuna:

—Por Dios, señora, no se tome usted la molestia de acompañarme hasta la puerta.

—No es molestia, caballero, es un placer.

\*\*\*

El dependiente dice á su principal, el cual, por la defunción de su mujer, liquida todas las mercancías á precios excepcionales:

—¡También se ha muerto la mujer del comerciante de enfrente!

Y el principal exclama furioso:

—¡Esa es una competencia indigna y vulgar!

\*\*\*

En una farmacia:

—Me ha dado usted morfina en vez de quinina.

—¿Ah, sí? Pues en ese caso tendrá usted que darme una peseta más.

## SOCIEDAD FILANTROPICA

## «EL RECREO»

Se participa á los señores socios que no hayan recogido aún participaciones del billete de Navidad número 23.821 adquirido por esta Sociedad, que solo hasta las once de la mañana del día 16 del actual tienen derecho á ello; advirtiéndose que transcurrida dicha hora serán sorteados los sobrantes entre los socios que se hallen presentes.—Mahón 11 Diciembre 1906.—La Junta.

## A YUNTAMIEN TO DE MAHON

## BENEFICENCIA

El día 27 del corriente mes á las doce tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para el suministro de carne á los Establecimientos de Beneficencia durante el año 1907, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de diez céntimos menos en kilogramo del precio de plaza y no se admitirá ninguna proposición que baje de dicha suma. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores constituir en la Caja municipal como fianza provisional doscientas pesetas que depositará el rematante en concepto de fianza definitiva.

## Modelo de proposición

D. vecino de... según cédula personal núm... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del suministro de carne a los Establecimientos de Beneficencia durante el año 1907, se ofrece hacer dicho suministro con entera sujeción á aquellos por la cantidad de (en letras)... céntimos menos en kilogramo del

precio de plaza

(Fecha y firma del proponente)

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la referida subasta.—Mahón á seis de diciembre de mil novecientos seis.—El Alcalde-P residente, José M<sup>o</sup> Mercadal

**DISPEPSIA,  
GASTRALGIA,  
VOMITOS,  
NEURASTENIA  
GASTRICA,  
DIARREA,**

en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, úlcera del estómago, acedías, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL  
DE SAIZ DE CARLOS**

Marca «STOMALIX»  
Serrano, 30, Farmacia  
MADRID

Y principales del mundo.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.

## Casa para alquilar

El primero de Enero próximo lo estará la de la calle del Doctor Orfila núm. 1.

Para informes, calle Nueva núm. 30.

2-6

## AGUA DE VICHY GAMBRINUS

del manantial **LA MINA**

Caldas de Malavella

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro. . . . . Ptas. 13'50

Id de una botella de 1 litro. . . . . » 0'60

Se abona por cada caja con 25 botellas vacías. . . . . » 4'00

Id. abona por cada botella vacía. . . . . » 0'20

De venta en el Depósito exclusivo de la casa, Colmado LA VID.—Arravaleta, núm. 3.—Mahón.

## LA BARATURA

de la calle del Castillo núm. 25

participa al público que dentro pocos días vá á ausentarse y para realizar la existencia que tiene de géneros ha resuelto entregarlos al precio que desee el público.

No equivocarse. \* Castillo, 25.

LOS CATALANES

## MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona  
aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

**LATOS**

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

## PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMA** que prepara el mismo **DR. ANDREU** y se lo quitarán al instante. Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

## RAPÉ NASALINA

que prepara el mismo **DR. ANDREU** (véase el prospecto).

## PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer **DOLORES DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **POLVOS** de **MENTHOLINA DENTÍFRICA**

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblanquece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

## PARA VENDER

Lo está la casa y solar contiguo situada en la carretera Nueva de Ciudadela núm. 153.

Informes en la misma.

## SARDINAS EN ESCABECHE

**MARCA GUILLAU**

Depósito exclusivo en Menorca: Cristóbal Thomás.—Muelle.

**SALES JULIA**

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendencia á cor-agre, usin ditas SALES en lloch de las ayguas de Vichy, y obrin- drán millor resultat, ab major economía.—De venda al preu d'una pesseta la caixa metalica, luxosament litografiada conte- nint 12 papers pera preparar 12 litres d'aygua.—Demánense en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel Reynald Heros, Rambla Flors, J. Julia, Bonavista, 9, Gracia, y principals.

A MAHO, LOS SENORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU

ORRIOLS



(Opticos)

## Ofrecen 500 pesetas de regalo

á quien pruebe que hay mejor cristal que el de Roca Periscopico. El cristal Roca es y será siempre el NON PLUS ULTRA de los cristales.

Conserva la vista como á los 15 años, fortalece los nervios ópticos y da vida y energía á los órganos visuales.

Cristal Roca Brasil . . . . . 5'00 pesetas

Cristal Roca segunda . . . . . 7'50 »

Cristal Roca primera . . . . . 10'00 »

Cristal Roca Periscopios . . . . . 15'00 »

Ojo y alerta: Este es el grito de alarma que damos al público que no se fien de ciertos vendedores que por su inesperienza y poca práctica pueden causar graves perjuicio. Dejarse de reclamos y acudir á la experiencia de 36 años de práctica que nos vamos en dicho artículo

**ORRIOLS (Opticos) Buenaire, 5.—MAHON.**

Cristales especiales ordenados por los señores oculistas se despachan con toda perfección y prontitud.

## PARA ALQUILAR

Lo están unos altos con jardin en la calle de Prieto y Cáules. Para informes en la misma calle núm. 101.

2-3

## A VISA

la Panaderia y Fábrica de Harinas LA MAHONESA de Juan Pons Nin, que se expende en todas las tiendas que se surten de esta panaderia, el Pan Madrileño de kilo y medio kilo, á cuarenta céntimos de peseta el kilo en vez de cincuenta céntimos á que se vendia.

En la expresada panaderia hay á 0'38 peseta el kilo.

!Ojo público: no dejarse engañar!